

Elterninfo OS-Zentrum 2-21/22

Geschätzte Eltern

Leider gelten seit Samstag, 4. Dezember, wieder verschärfte Corona-Massnahmen. Davon betroffen ist auch die Schule, wo ab der 5. Klasse wieder eine Maskentragpflicht vom Kanton angeordnet wurde und viele Schulanlässe wieder auf der Kippe stehen oder bereits abgesagt worden sind. **So fallen das offene Weihnachtssingen mit dem Oberstufenchor in der Stadtkirche und das Fussballturnier sowie das Angebot des Jugendtreffs Tommasini am Vorabend des Klausurmarkts diesen neuen Bestimmungen zum Opfer und können leider nicht durchgeführt werden.** Auch die offiziellen Elternbesuchstage bleiben weiterhin sistiert. Weitere Absagen werden zwangsläufig folgen. Nichtsdestotrotz sind wir froh, dass wir den Schulbetrieb normal aufrechterhalten können. Einzelne Stundenausfälle lassen sich allerdings mit der aktuell schwierigen personellen Situation nicht ganz vermeiden. Damit dies so bleibt, ist es wichtig, dass sich alle an die geltenden Schutzmassnahmen halten und möglichst viele Schülerinnen und Schüler sowie Lehrpersonen an den wöchentlich stattfindenden repetitiven Tests teilnehmen.

Repetitives Testen

Nach anfänglichen Problemen wurde der Ablauf in den letzten Wochen zusehends optimiert. Der ganze Aufwand macht aber nur Sinn, wenn sich möglichst viele Lernende und Lehrpersonen unserer Schule testen lassen. Leider ist die Beteiligung je nach Klasse sehr unterschiedlich (zwischen 50 – 100%), und es gibt noch viel Luft nach oben. Sie können Ihren Sohn oder Ihre Tochter jederzeit für das repetitive Testen mit dem abgebildeten QR-Code noch nachmelden. Auch genesene (nach 3 Monaten) und geimpfte Jugendliche sollen sich in der aktuellen Lage regelmässig testen lassen, denn auch sie können unter Umständen das Virus weiterverbreiten, wenn auch die Meinungen der Wissenschaftler zu diesem Punkt divergierend sind. Mit dem repetitiven Testen erhalten die Teilnehmenden wöchentlich das Resultat von einem PCR-Test, was auch eine gewisse Sicherheit geben kann. Wir werden mit den Tests mindestens noch bis zu den Sportferien fortfahren, sofern der Kanton seine Strategie nicht plötzlich ändert.



Gefahren in der dunklen Jahreszeit

Am Morgen auf dem Schulweg und abends nach der Schule bewegen sich die Jugendlichen manchmal sehr unbedarft im Strassenverkehr und sind sich oft zu wenig bewusst, dass sie mit der dunklen Kleidung oder der fehlenden Fahrradbeleuchtung von den Autofahrerinnen und -fahrern leicht übersehen werden können. Licht kann Leben retten! Einfache Mittel, um in der Dunkelheit gesehen zu werden, sind Reflexionsstreifen auf Jacken und Schuhen. Bitte überprüfen Sie die Funktionstüchtigkeit der Beleuchtung am Fahrrad oder Mofa Ihres Kindes. Mit diesen präventiven Massnahmen helfen sie mit, Unfälle zu vermeiden.

Mittwochnachmittag ab Schuljahr 22/23 nicht mehr unterrichtsfrei

Wir hatten schon letztes Jahr die Ausweitung des Stundenplans auf den Mittwochnachmittag in Erwägung gezogen und Ihnen als mögliche Option vor einem Jahr angekündigt. Da auf das Schuljahr 22/23 erneut zusätzliche Abteilungen auf der Kindergarten- und Primarstufe notwendig werden, reichen die Turnhallenkapazitäten ohne den Mittwochnachmittag definitiv nicht mehr aus. Für die Oberstufe wird deshalb im kommenden Schuljahr der Mittwochnachmittag ein ganz normaler Schulhalbtage sein, wo nicht nur Sportunterricht, sondern alle Schulfächer eingeplant werden können. Wer am Mittwochnachmittag Schulunterricht hat, wird aber an einem anderen Nachmittag im Verlauf der Woche schulfrei haben. Wir werden Sie wieder rechtzeitig informieren, wenn Sie respektive Ihr Sohn oder Ihre Tochter von dieser Massnahme betroffen sein werden.

Das Ende der Schulpflege naht

Auf Ende Dezember dieses Jahres werden die Schulpflegen im ganzen Kanton Aargau aufgelöst. Ihre Aufgaben und Kompetenzen werden auf den Stadtrat Lenzburg respektive den Gemeinderat Ammerswil und die Schulleitung übertragen. Viele Entscheidungen (z.B. Laufbahnentscheidungen und Disziplinar-massnahmen) werden künftig in der Schulleitungskonferenz gefällt, darunter auch rekursfähige Entscheidungen, welche beim Schulrat angefochten werden können. Für Sie als Eltern bleiben die Klassenlehrpersonen die wichtigsten Ansprechpersonen, und erst in zweiter Linie sind das auch die entsprechenden Schulleitungspersonen. Die Schulpflegen werden nicht abgeschafft, weil Sie schlechte Arbeit geleistet haben. Ganz im Gegenteil haben wir die Unterstützung durch diese Behörde in unserer alltäglichen Arbeit sehr geschätzt, wofür wir uns ganz herzlich bedanken möchten. Als Laienbehörde haben die einzelnen Mitglieder mit Herzblut viel Fronarbeit geleistet. Die Abschaffung der Schulpflege hat strukturelle Gründe. Mit der Einführung der Schulleitungen sind viele Aufgaben und Funktionen dieser Behörde weggefallen.

Termine der Schulanlässe von Dezember 2021 bis März 2022

Wann	Was
Dezember	
Do 09.	Chlausmärt (unterrichtsfrei)
Do 23.	Spieltturnier (Durchführung noch offen)
Fr 24.	Beginn der Weihnachtsferien
Januar	
Mo 10.	Wiederaufnahme des Unterrichts nach den Weihnachtsferien
Mo/Di 24./25.	Papier-Test Deutsch Check S2
Do/Fr 27./28.	Papier-Test Französisch Check S2
Fr 28.	Schachturnier 1. Bez.-Klassen (am Vormittag)
Sa 29.	Beginn der Sportferien
29. Januar bis 4. Februar: Variable Projektwoche (Schneesportlager und Kurse vor Ort)	
Februar	
Mo 14.	Wiederaufnahme des Unterrichts nach den Sportferien
Di 15.	Offizieller Besuchstag, sofern es die Corona-Massnahmen zulassen
Mo 21.	Beginn der Online-Tests des Checks S2
März	
Di 08.	2. Impfung HPV/HBV Bezirksschule
Di 15.	Offizieller Besuchstag, sofern es die Corona-Massnahmen zulassen
Mo/Di 21./22.	Papier-Test Deutsch Check S3
Do/Fr 24./25.	Papier-Test Französisch Check S3

Die aktuellen Ferienpläne finden Sie auf unserer Schulhomepage.

7. Dezember 2021 / Schulleitung Sekundarstufe I

Latest News zum Chlausmärt

Der Chlausmärt findet mit den notwendigen Schutzmassnahmen statt. Fussballturnier und Tommasini sind, wie schon erwähnt, abgesagt worden. Der morgendliche Umzug mit der Mehlsuppe unter den Arkaden wird aber wie geplant durchgeführt.